

Publié le mardi 12 mars 2009

ENVIRONNEMENT / Pour la beauté du geste



Josette Regnard et Régis Lambert sont ravis de la mobilisation de la population sur la question environnementale et patrimoniale.

Rigny s'est doté d'une commission qui œuvre pour l'amélioration de son environnement. Avec une forte mobilisation de ses habitants.

«*Tout est parti d'une demande des citoyens de Rigny au moment des élections. Nous les avons pris au mot.*» Josette Regnard et Régis Lambert sont adjoints à Rigny et sont plus particulièrement chargés de la Commission élargie d'embellissement et fleurissement mise en place depuis quelques mois à peine.

Elle s'est donnée comme mission de nettoyer et préserver le cadre environnemental du village avec en premier lieu les rives de la Saône. «*Nous avons mis en place une première journée d'action en juillet. A cette occasion, nous avons élagué et nettoyé une partie des bords de la rivière et dégagé un mur ancien envahi par la végétation.*», se rappellent les élus.

Initiative citoyenne

Le résultat a été au-delà des espérances car une trentaine de personnes de tous âges et des agriculteurs ont œuvré ce jour-là. Suivent en quelques mois deux autres opérations qui officialisent la commission qui se veut «*élargie pour répondre aux différents besoins qui pourront apparaître au fil du temps. C'est déjà le cas avec le balisage de deux sentiers de randonnée réalisé par un habitant du village.*», souligne Mme Regnard.

De fait, en quelques mois d'existence, un travail important a déjà été réalisé et transforme de manière notable la commune. Ainsi, les arcades du lavoir ont pu retrouver leur beauté d'origine et ont été mises à l'honneur à l'occasion des fêtes de fin d'année. Ce qui frappe, c'est la forte implication des habitants qui sont pour l'instant 47 à s'investir dans l'action en apportant leurs savoir-faire et leur volonté d'agir pour le bien-être de tous. Témoignage que l'attente s'est transformée en actes. L'objectif actuel est d'entretenir ce qui a déjà été fait mais aussi de «*prolonger l'élagage des bords de Saône sur tout le territoire de la commune. Nous allons aussi réhabiliter le coin pétanque devenu inutilisable.*», dévoilent les élus. Sans oublier le fleurissement. Installées par la mairie, les fleurs sont arrosées par des habitants ce qui permet d'en installer plus qu'auparavant. Chaque rencontre devient une fête avec pique-nique ou animations «*qui permettent de se rencontrer. Les nouveaux peuvent ainsi rencontrer les anciens de manière ludique.*», rappelle M. Lambert qui a la volonté de pérenniser la commission. Ce travail n'est pas passé inaperçu puisque «*Voies Navigables de France a installé 4 bornes pour amarrer des bateaux pour valoriser ce travail. C'est important car ça peut amener des touristes à connaître notre village.*», vantent les élus. Toutefois, la commission ne remplace pas le travail de la mairie et de ses agents. Même si cela permet de réaliser, par la force du nombre, certains travaux, le village accompagne le projet. Le chemin du passe cheval a été refait entièrement après le nettoyage. Une initiative unique sur le secteur qui permet à chaque habitant de s'approprier son environnement proche en l'améliorant. De quoi donner bien des idées.

• Les fiches techniques des sentiers pédestres sont disponibles en mairie et sur le site Internet de la commune. Renseignements sur : www.rigny70.fr